

DIARIO DPSA UNIDO

F A S I G
26 MAR. 1987
RECEPCION DE LOS
DESTACAMENTOS
POPULARES
5 DE ABRIL

PUBLICACION MENSUAL

Nº 11

Marzo 1987



**CHILE
PROTESTA
EL 25**

FUERZAS ARMADAS Y DEMOCRATIZACION

COMUNICADO PUBLICO Nº7

EL PUEBLO RETOMA LA INICIATIVA

Se están viviendo momentos drámaticos para la Patria, Pinochet y su camarilla pretenden legitimar y asegurar su proyecto de "democracia protegida" y tratan de mostrar un país normalizado para que sus amos imperialistas no tomen una opción de recambio antes de 1989. Pero el régimen no puede esconder la profunda crisis que corroe las bases mismas del sistema. La comunidad internacional reacciona con espanto ante las pruebas irrefutables de los crímenes y la barbarie que recorre Chile. El régimen trata de engañar al país con su supuesto éxito en la renegociación con la banca internacional, ¡Mentira! no le aprobaron ni un solo dólar de dinero fresco, y nuevamente todo el peso de la crisis caerá sobre los más humildes, sobre la mayoría del país que se debate en la miseria y la cesantía; mientras que para seguir contando con el respaldo del gran capital se sigue enajenando el potencial del país con la "venta" de las empresas estatales. Se arroja a la cesantía a más de ocho mil profesores se cancelan matrículas por razones políticas a centenares de alumnos. Los niveles de represión y de tortura han llegado a límites nunca antes conocidos, con un poder judicial corrompido y entregado a los deseos del dictador. Estas son las realidades.

Bajo estas condiciones, el cinismo y el descaro son llevados a sus más altos niveles con las "dolidas y ofendidas" expresiones del dictador, de sus ministros y del seudoideólogo Guzman ante las valientes y decididas expresiones del Obispo Carlos Camus, y de la declaración de la Conferencia Episcopal.

Pero el aislamiento internacional y el desprestigio del régimen no son suficientes para que el dictador caiga. Tampoco es la solución la visita Papal, el pueblo no se puede hacer ilusiones ya que nada podrá reemplazar a la fuerza que las masas deberán emplear para conquistar la libertad y la democracia, es ese el único camino para construir un Chile libre y soberano, donde impere la justicia y el pleno ejercicio de los derechos humanos, la libertad no es un regalo, se conquista con la lucha decidida y la más amplia movilización popular.

La movilización del 10 de marzo, las mujeres, las heroicas jornadas de lucha y denuncia del magisterio, la movilización de los estudiantes, están indicando el camino. Debemos colocar al dictador nuevamente a la defensiva, el pueblo debe perder el temor, el pueblo debe continuar retomando la iniciativa movilizadora hasta arrinconar a la dictadura en todos los frentes. Las organizaciones sociales y políticas deben actuar unidas bajo una sola consigna; Fuera Pinochet!; No a la Constitución del 80!.

Con este espíritu debemos respaldar la Jornada de Protesta convocada por el CNT para el próximo 25 de marzo y con el mismo espíritu debemos mostrar al papa cuál es el país real, a pesar de todos los intentos reaccionarios por impedir que el pueblo haga sentir sus demandas.



FUERZAS ARMADAS Y DEMOCRATIZACION

1ª parte por Daniel Paredes.

A partir de 1973 nuestro pueblo comienza a ver con mayor claridad el verdadero y real carácter de las FF AA, que en épocas anteriores era más difícil apreciar. Sin entrar a estudiar el fenómeno en profundidad (ya que no es el objetivo de este artículo) podemos afirmar que, al estar indisolublemente ligado al destino del estado con el de sus FFAA, estas no demuestran su real compromiso político con él en tanto éste no se encuentre en crisis o amenazada su existencia. Dichas así las cosas, no existen FFAA "apolíticas" en ningún país del mundo. Dependiendo del carácter del estado será el carácter que adopten esas FFAA, en tanto instituciones creadas por este.

Por lo que Chile no es una excepción a este principio. A la existencia de un estado Burgués, capitalista y explotador en Chile le corresponde una fuerza armada de ese carácter, comprometida con él, educada y formada para defender esos intereses, los de la gran burguesía explotadora. El que las FFAA no tenían "fama" de golpistas como otras muy cercanas no significaba que no lo fu-

eran, es que la burguesía nacional se había bastado para mantener el poder y la dominación sobre el pueblo sin necesidad de ocuparlas tan seguido como en otros países. Pero cuando las necesitó no vaciló en usarlas haciendo tabla rasa de la constitución que ella misma había creado y jurado defender. Quedan para la historia (a pesar de los esfuerzos oficiales) los ejemplos de innumerables hombres de armas que supieron llevar a la práctica su juramento de honor, como los Generales Barbosa y Alcérreca muertos en combate, en las batallas de Concón y Placilla, cumpliendo hasta el último momento con su deber de soldados, defendiendo la Constitución que sustentaba el Gobierno de la República del Presidente Balmaceda.

El ejemplo del General Schneider quien fuera asesinado por oponerse a que fuera pisoteada la voluntad del pueblo expresaba en las urnas. El ejemplo de un carabinero en Antofagasta quien, el 11 de septiembre del 73 ajustició a sus jefes en defensa de la Constitución y del gobierno Popular encabezado por el com-

pañero Presidente Salvador Allende.

El ejemplo de Carlos Prats y Alberto Bachelet, hombres de honor y de profundo sentido patriótico y democrático.

Desgraciadamente solo excepciones en unas FFAA que están al servicio de los más bastardos intereses, al servicio de la explotación y represión contra el pueblo.

Solo esto explica las atrocidades cometidas en contra de la gran



La democracia un derecho de todos:.

mayoría de los chilenos, solo así se explica la institucionalización del crimen y la tortura contra los verdaderos democratas y los luchadores por la libertad. Solo esto explica que se violen, incluso, las normas internacionalmente aceptadas sobre el trato a los prisioneros.

DEMOCRATIZAR A LAS FFAA

Después de estos amargos años de dictadura nuestro pueblo y sus organizaciones deben sacar experiencias. La primera de ellas, la democratización de las FFAA como condición indispensable para asegurar el pleno respeto a la soberanía popular, ya que las actuales FFAA no garantizan ni aseguran un real y efectivo retor-

no democrático con bases sólidas, de otra manera estaremos nuevamente bajo el peligro de un nuevo "pronunciamiento" militar. A este respecto la situación argentina es muy clarificadora. Solo han sido condenados los comandantes en Jefe, mientras que el resto de los torturadores, asesinos y violadores de los derechos humanos siguen vistiendo uniforme y haciendo carrera en sus respectivas instituciones.

Este solo hecho demuestra la necesidad de discutir y clarificar este problema a todos los niveles de nuestro pueblo a fin de que salir al paso de tesis que hablan de negociar con la FFAA para el retorno a la democracia y de asegurar una vejez tranquila para el dictador haciendo escarnio y burla de las ansias legítimas de justicia de todos los que han sido atropellados en sus derechos elementales durante este período.

La democratización de las FFAA debe significar en concreto la modificación profunda de su carácter, objetivos y estructura. Y esta tarea no es ni puede ser patrimonio de un partido político o grupo de intelect-

OSCAR ROMERO:

"EL CURA DE LOS POBRES"



"El pueblo tiene el derecho a insurreccionarse contra la opresión y llegado el momento una insurrección triunfante puede ser menos costosa en daños y vidas humanas que la cristalización de un proceso caótico como el que vivimos", así se expresaba en una conferencia de prensa realizada en París en febrero de 1980, el Arzobispo de San Salvador Oscar Arnulfo Romero tras una visita que efectuó a Juan Pablo Segundo.

En aquella oportunidad las palabras de Romero no eran más que el reflejo de la situación imperante en el Salvador, un país con cinco y medio millones de habitantes, con una tasa de desempleo que supera el 30%. En donde el 40 por ciento de la tierra está en manos de solo el 1% de la población, solo un 10% posee la mitad del producto interno. En donde de cada cien salvadoreños mayores de 15 años, 60 son analfabetos.

Nacido el 15 de agosto de 1917, en el oriental departamento de San Miguel, Monseñor Romero asumió la máxima dirección de la Iglesia Católica Salvadoreña el 22 de febrero de 1977, momento en el cual las dictaduras militares acentuaban su predominio en el poder, y a las que atacó constantemente por la represión que hacían contra el pueblo.

Sin duda que las constantes acusaciones realizadas contra el régimen lo llevaron a ganarse el odio de los sectores gubernamentales.

El domingo 23 de marzo de 1980 Monseñor Romero oficiaba su tradicional homilía en la Catedral de San Salvador. Como le era habitual analizaba la situación de violencia que imperaba en el país.

"Detengan la ola de muerte", habría dicho en la oportunidad, y dirigiéndose a los miembros de las fuerzas armadas señaló: "Les suplico, les pido, les ordeno en nombre de la iglesia no matar, recuerden que los campesinos muertos también son sus hermanos".

Más adelante señalaba que "Los militares se equivocan si piensan que la muerte y la represión pueden detener al pueblo". Palabras directas y acusadoras, las últimas que pronunciaría. El lunes 24 un grupo de extrema derecha le daría muerte mientras oficiaba una misa funebre en la Capilla Divina Providencia.

La ola de muertes no pareciera terminar con la eliminación de Monseñor Romero. Mientras se realizaban los funerales del "obispo de los pobres" un grupo paramilitar apostado en las instalaciones del Palacio Nacional lanzó bombas y disparos contra las miles de personas que asistían a los sepelios. El saldo 40 muertos y 226 heridos.

El asesinato de monseñor Romero no ha sido olvidado por el pueblo salvadoreño que cada año recuerda a quién fuera la voz de los sin voz, y que sabe que solo la lucha del pueblo podrá conquistar la libertad y la justicia.

VIENE DE PAG 4

tuales, es una tarea de las masas, de todo el pueblo y sus organizaciones, El obrero cesante, el joven expulsado por el rector militar, el poble - dor golpeado, los intelectuales y sectores medios, el pueblo en su conjunto debe ser quien decida como será sus FFAA.

Aspiramos a unas FFAA con un carácter profundamente democrático, respetuosas de la constitución y de las leyes, respetuosas de la voluntad popular. Unas FFAA patrióticas, defensoras de la soberanía nacional, que aseguren la salvaguardia del territorio nacional y de sus intereses económicos, participativas del desarrollo nacional, estrechamente unidas con el pueblo en la construcción de un mejor futuro para la patria. Unas FFAA donde no tengan cabida los oficiales, clases y soldados golpistas

y vinculados con las violaciones a los derechos humanos. Unas FFAA dotadas y educadas en una nueva doctrina de Defensa de la Soberanía Nacional, aboliendo la actual doctrina de seguridad interior de carácter antidemocrático y excluyente.



MARZO 1871 :

FUNDACION DE LA COMUNA DE PARIS

La fundación de la Comuna de París fue la revolución proletaria que se inició el 18 de marzo de 1871 y duró hasta el 28 de mayo de 1871, lapso durante el cual se instauró la dictadura del proletariado.

Como los miembros de la Comuna eran todos casi sin excepción, obreros o representantes reconocidos por los mismos, sus acuerdos se distinguían por un carácter marcadamente proletario. Una parte de sus decretos eran reformas que la burguesía republicana no se había atrevido a implantar solo por vil cobardía y que echaban los cimientos indispensables para la libre acción de la clase obrera.

Y como dijo Marx: " Gracias a la Comuna de París la lucha de la clase obrera contra la clase de los capitalistas y contra el estado que representa los intereses de ésta, ha encontrado una nueva fase. Sea cual fuere el desenlace inmediato esta vez, se ha conquistado un nuevo punto de partida que tiene importancia para la historia de todo el mundo ".

La Comuna de París tuvo que reconocer desde el primer momento que la clase obrera, al llegar al poder no podía seguir gobernando con la vieja máquina del estado. " No hacer pasar de unas manos a otras la máquina burocrática-militar, sino demolerla, y esta es justamente la condición previa de toda revolución popular ". (C. Marx).

COMUNICADO PUBLICO Nº7

ANTE LOS ULTIMOS ACONTECIMIENTOS QUE AFECTAN AL PAIS, LA JEFATURA NACIONAL DE LOS DESTACAMENTOS POPULARES 5 DE ABRIL DECLARA:

- 1- SU MAS ENERGETICO RECHAZO A LA NUEVA ESCALADA PINOCHETISTA, EXPRESADA EN LA APROBACION E INTENTOS DE PONER EN PRACTICA LAS LEYES POLITICAS DE LA ILEGITIMA CONSTITUCION DEL 80. LAS QUE PERSIGUEN SOLAMENTE LA PERPETUACION DEL REGIMEN. EL PUEBLO NO DEBE PRESTARSE A ESTA NUEVA FARSA DE DEMOCRACIA.
- 2- SU RESUELTO RESPALDO A LAS MOVILIZACIONES QUE EN DEFENSA DE LOS DERECHOS Y POR SU FUTURO LLEVAN A CABO LOS TRABAJADORES, PROFESORES Y ESTUDIANTES EN CONTRA DE LA POLITICA DE EXPLOTACION Y MISERIA DE LA DICTADURA MILITAR FASCISTA ENCABEZADA POR PINOCHETT .
- 3- SU HOMENAJE SOLIDARIO A LOS COMBATIENTES QUE DESDE DISTINTAS CARCELES DE LA DICTADURA REALIZAN UNA HEROICA HUELGA DE HAMBRE RECLAMANDO POR CONDICIONES MAS DIGNAS, JUICIOS JUSTOS, CONVIRTIENDO LAS PRISIONES EN OTRO FRENTE DE COMBATE MAS EN CONTRA DEL DICTADOR. RECLAMAMOS DE LA OPINION PUBLICA NACIONAL E INTERNACIONAL LA MOVILIZACION SOLIDARIA PARA EL EXITO DE ESTA INICIATIVA.
- 4- SU SALUDO AL PAPA JUAN PABLO SEGUNDO , ASI COMO SU ANHELO DE QUE SU PROXIMA VISITA SE CONSTITUYA EN UNA EXPRESION MAS DEL DESEO DEL PUEBLO POR ALCANZAR LA JUSTICIA, LA DEMOCRACIA Y LA PAZ.



POR CHILE
HASTA VENCER O MORIR
JEFATURA NACIONAL

Santiago, marzo de 1987

PARADA, GUERRERO y NATTINO : DOS AÑOS DE INJUSTICIA

Hace dos años, exactamente un 29 de marzo de 1985, se producía el asesinato de José Manuel Parada, Manuel Guerrero y Santiago Nattino. Sus muertes, a dos años de ocurridas, continúan impunes, a pesar de que los autores materiales e intelectuales han sido identificados.

Ello es fácilmente deducible. La existencia de una justicia incapaz de obrar en forma independiente, al servicio de la dictadura más que del pueblo, la falta de cooperación por parte de los servicios auxiliares (que dependen de los mismos implicados en los crímenes), la impunidad de que gozan los miembros de las fuerzas armadas, entre otros impiden cualquier forma de hacer justicia.

Sus muertes ocurrieron en un momento caracterizado por una elevada movilización de masas, llevada adelante por las fuerzas opositoras, en especial por las fuerzas democrático-revolucionarias.

Frente a esto y a la falta de maniobra de la dictadura, ésta respondió de la forma más usual en ella: el asesinato. El hecho de que hayan sido Nattino, Parada y Guerrero el blanco de los asesinos no es algo escogido al azar. Dada su trayectoria, política o social, serían un ejemplo "mo realizador" para la oposición.

Parada era un reconocido luchador de los derechos humanos, labor que cumplía a través de la Vicaría de Solidaridad. Por su parte Guerrero fue un destacado dirigente de la AGECH, además de haber sido un brillante dirigente de la JJCC y miembro de la Comisión Política del Partido Comunista, en tanto Nattino era un reconocido publicista de izquierda, caracterizado por su pensamiento revolucionario.

Con esto se golpeó duro a la oposición, en especial a la izquierda. Pero es tarea de todos exigir que se haga justicia, solo con la movilización creciente del pueblo se podrá llegar a la anhelada justicia que claman aquellos que han perdido una parte de sus vidas.

Es tarea de los chilenos el impedir que actos tan cobardes como las muertes de los compañeros Nattino Parada y Guerrero, sigan siendo un método diario utilizado por la dictadura para luchar contra el pueblo. Es necesario que las muertes no sean en vano, sabemos quienes fueron, es tarea de todos el que no se olvide.

